

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

21 AVRIL 1937 (No 99)

SERVICE DE 1 h DU MATIN

LA PRISE DE CELADA S'EST FAITE AVEC DE LOURDES PERTES POUR LES INSURGES

Le Commissariat de Guerre de Madrid communique :

MADRID, 20 Avril. - ARMEE DU CENTRE. Légères fusillades et feux de mitrailleuses et de mortiers sur les divers fronts de cette armée, sans conséquence pour nous. L'artillerie des insurgés a bombardé encore une fois la population civile de Madrid, faisant des victimes. Au cours de la journée d'aujourd'hui, plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Groupe de Cuenca. Des positions dernièrement conquises les forces républicaines ont livré avec les insurgés un violent duel d'artillerie, sans conséquence pour nous.

Groupe de Teruel. L'avance des forces républicaines sur le front Nord de ce groupe a abouti au cours de la journée d'aujourd'hui, à l'occupation du village de Celada situé à peu de distance de la route de Saragosse à Teruel. L'aviation républicaine avait bombardé et mis en fuite, au cours de la matinée, les concentrations ennemies qui tentaient de résister aux alentours de ce village. Le nombre des pertes infligées à l'ennemi a été très élevé. Nous nous sommes emparé de deux canons allemands de 75, de quatre mortiers, de sept mitrailleuses et d'une grande quantité de munitions. Nous avons fait un grand nombre de prisonniers et plusieurs soldats sont passés spontanément dans nos lignes.

ARMEE DE L'EST. Sur le front Nord de cette armée, deux groupes de forces insurgées ont été surpris par les troupes républicaines qui leur ont infligé un grand nombre de pertes. Sur les autres fronts, légères fusillades sans importance.

ARMEE DU NORD. Front d'Euzkadi. Les positions ennemies de Beretín et de Garragoiti ont été pilonnées par notre artillerie qui a infligé aux insurgés un grand nombre de pertes et causé d'importants dégâts dans leurs positions.

Front des Asturies. A Oviedo, légères fusillades et canonnades. A Escamplero, notre artillerie a déclenché un feu intense sur les positions ennemies d'Otero. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement, dont un fusil-mitrailleur.

Groupe du Sud du Tage. L'artillerie républicaine a bombardé avec une grande précision la fabrique d'armes de Tolède. Les dégâts ont été énormes, un incendie très important ayant été provoqué par les explosions. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 AVRIL 1937 (N° 99)

SERVICE DE 2 h DU MATIN

MADRID A ETE AUJOURD'HUI L'OBJET D'UN DES PLUS INTENSES BOMBARDEMENTS
QU'ELLE AIT SOUFFERTS

MADRID, 20 Avril. - Au cours de la journée d'aujourd'hui, le bombardement de la capitale a été un des plus intenses qu'elle ait soufferts. L'artillerie ennemie ne s'est pas contentée de bombarder un seul quartier comme les jours précédents; elle s'est attaquée à divers points de la ville éloignés l'un de l'autre. C'est pourquoi on ne peut pas encore savoir le nombre exact des morts et des blessés. Dans l'un des principaux édifices de Madrid, un obus a pénétré par une fenêtre et a fait explosion dans l'appartement où se trouvait un médecin en train de vacciner plusieurs personnes. L'obus occasionna de grands dégâts, mais ne fit aucune victime, car tous s'étaient jetés par terre, à temps.
(Agence Espagne)

LE GENERAL MIAJA A CELEBRE SON 59EME ANNIVERSAIRE

MADRID, 20 Avril. - Le Général Miaja, Président du Conseil délégué à la Défense de Madrid, a célébré aujourd'hui son 59ème anniversaire. Aucune cérémonie ne fut organisée; le général invita simplement quelques représentants de la presse. De tous les coins d'Espagne, des messages de félicitations lui ont été adressés à cette occasion. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

21 AVRIL (N°99)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 13 HEURES

CE QUE FUT LE BOMBARDEMENT DE LA FABRIQUE D'ARMES DE TOLEDE DETRUITE
PAR L'ARTILLERIE REPUBLICAINE

Madrid 20- La grande fabrique d'armes de Tolède après son bombardement par l'artillerie gouvernementale, n'est plus guère, à l'heure actuelle, qu'un monceau de ruines fumantes. Le bombardement commença lundi par quelques obus tirés autour de la fabrique, de façon à donner l'alarme aux ouvriers, et à leur permettre de se mettre à l'abri. Quelques minutes plus tard, commença le bombardement proprement dit. Les obus éclataient sur l'édifice, tandis que des nuages de flammes et de fumées montaient vers le ciel. Comme une cinquantaine d'obus avaient atteint la fabrique, un violent incendie se déclara, marqué par de nombreuses explosions intérieures.

La fabrique d'armes de Tolède était une des usines de guerre les plus importantes des insurgés, et produisait un demi million de cartouches par jour.
(Agence Espagne)

"NOTRE SYMPATHIE ARDENTE VA A LA JEUNESSE ESPAGNOLE QUI LUTTE HEROIQUEMENT
POUR L'INDEPENDANCE", PROCLAMENT LES REPRESENTANTS DES JEUNESSES
SOCIALISTES ET COMMUNISTES ALLEMANDES ET ITALIENNES

Paris 21 Avril- En prévision du Congrès de l'Internationale des jeunesses socialistes qui se réunira à Amsterdam, le 24 Avril prochain, les représentants des Jeunesses socialistes et communistes italiennes et allemandes, ont rédigé en commun, à Paris, un appel à la jeunesse allemande et italienne. Cet appel qui dénonce les violations répétées, par MM. Hitler et Mussolini, de la politique de Non-intervention dans les affaires d'Espagne, dit notamment: "Dans la lutte contre le fascisme, une union solidaire a été réalisée par la jeunesse catholique, républicaine, communiste, socialiste, et anarchiste (d'Espagne). Car elle sait, cette jeunesse, que la victoire des adversaires signifierait la suppression de ses libertés, et la réinstauration du vieux monde des privilèges et de la réaction."

Et l'appel, qui est signé par les représentants de la Fédération des jeunesses socialistes italiennes, de la Fédération des jeunesses communistes italiennes, de la Jeunesse ouvrière socialiste d'Allemagne, de la Fédération des jeunesses communistes allemandes, et de l'Union des jeunesses socialistes allemandes (S.J.V), conclut: "Notre sympathie ardente va à la jeunesse espagnole, qui lutte héroïquement pour l'indépendance et la libération de son peuple, pour un avenir social meilleur; contre la réaction et les destructeurs de la Paix."
(Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

21 AVRIL 1937 (No 99)

SERVICE DE 14 h 30

QUOTIDIEN

UN MATERIEL DE GUERRE EXTREMEMENT IMPORTANT EST TOMBE ENTRE LES MAINS DES
REPUBLICAINS APRES LA PRISE DE CELADA

(Communiqué du Ministère de la Guerre)

VALENCE, 21 Avril. - ZONE DU CENTRE. Fusillades et mitrillades dans les différents secteurs de ce front. Feu de l'artillerie républicaine à Usera, à Carabanchel, au Mont Garabitas, au Cerro del Aguila et au Pont des Français.

Les insurgés de la Cité Universitaire ont tenté de traverser le fleuve et en ont été empêchés par les forces républicaines.

Sur le front du Jarama, nos forces ont effectué un mouvement enveloppant sur les positions ennemies de Morata et de La Maranosa; les insurgés se sont retirés sur des positions qu'ils considèrent comme plus fortes.

Dans la Province d'Avila, les positions républicaines ont été améliorées autour de San Bartolome de Pinares. La pression républicaine continue à s'exercer sur le mont de Cuelgamuros (Escorial).

Dans la Province de Guadalajara, l'artillerie républicaine a détruit presque entièrement les parapets des positions ennemies d'Almadrones, d'où les insurgés ont dû se replier sur des positions plus éloignées.

L'aviation républicaine a lancé des bombes de 100 kgs sur la gare de Sigüenza.

ZONE SUD DU TAGE. L'artillerie républicaine a bombardé avec une grande intensité et précision la fabrique d'armes de Tolède et l'on y a observé des explosions et un grand incendie.

L'aviation républicaine a également bombardé la gare de Torrijos où se trouvait un train composé de dix wagons ainsi que d'autres wagons isolés sur d'autres voies. Le bombardement a été très efficace.

ZONE D'ARAGON. Secteur de Teruel. Les forces républicaines ont occupé hier le village de Celada situé à une courte distance de la route et du chemin de fer de Saragosse à Teruel, s'emparant par la même occasion d'un important matériel de guerre. Un canon de 155 mm, 20 canons de 105 mm, 4 canons de 75 mm, 7 canons antiaériens, un canon anti-tank, 5 mortiers, 14 mitrailleuses, 150 fusils, 300 000 cartouches, et 6 camions, ont été pris à l'ennemi.

De nombreux soldats ennemis, surtout des membres de la garde d'assaut, se sont rendus en levant le poing et jetant leurs fusils. Jusqu'ici, nous avons pris plus de 100 prisonniers.

Secteur de Huesca. Deux groupes de soldats insurgés ont été surpris sur le front Nord de ce secteur, et ils ont subi de lourdes pertes.

L'aviation républicaine a bombardé les positions des insurgés à Alcañiz, Esquada et Plasencia.

ZONE DU NORD. Front d'Euzkadi. On a bombardé avec intensité les positions ennemies de Barretin et de Garragoiti. Des attaques ennemies ont été repoussées dans les secteurs de Elgueta et de Amboto. Dans les secteurs d'Elorrio, d'Eibar et de Marquina et sur les fronts d'Alava, aucune opération importante à signaler. Dans le secteur d'Elgueta, l'aviation républicaine a abattu un avion ennemi.

Secteur des Asturies. A Oviedo et à Escamplero, fusillades et canonnades.

ZONE D'ANDALOUSIE. Aucune opération importante à signaler. L'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies proches de Penarroya et a été attaquée par l'aviation rebelle. Au cours d'un combat aérien, les avions insurgés ont été mis en fuite et l'on a vu tomber un "Fiat" ennemi. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

21 AVRIL 1937 (N° 99)

SERVICE DE 18 HEURES

LES INSURGÉS ENVOIENT DES ENFANTS DE 13 A 14 ANS SUR LE FRONT DE CORDOUE

GIBRALTAR, 21 Avril. — La plus grande anxiété régnait ce matin dans la localité de La Linea; tous les hommes disponibles étaient convoqués en toute hâte dans les casernes. Or comme la plupart des adultes en âge militaire se trouve déjà sur le front, les autorités militaires ont mobilisé des jeunes gens, presque des enfants entre 13 et 14 ans. Ceux-ci ont été revêtus d'uniformes et envoyés aussitôt sur les fronts de Cordoue.

Un grand nombre de magasins de La Linea ont fermé leurs portes faute d'acheteurs. En effet, les seuls hommes que l'on puisse voir actuellement dans les rues de la petite ville, sont des invalides de guerre. (Agence Espagne)

TROIS BATEAUX ALLEMANDS SONT CHARGÉS DU CONTRÔLE NAVAL DEVANT MOTRIL ET MALAGA

GIBRALTAR, 21 Avril. — Sept bateaux observateurs, chargés du contrôle naval, ont reçu l'ordre de mouiller à Gibraltar. D'autre part, trois bateaux allemands sont chargés à partir d'aujourd'hui de la surveillance des côtes devant Motril et Malaga. (Agence Espagne)

LE SYNDICAT DES DOCKERS DE BORDEAUX ET LE "SEVEN SEAS SPRAY" REÇOIVENT DES TÉLEGRAMMES DE FÉLICITATION "POUR LEUR ATTITUDE COURAGEUSE DANS LA QUESTION DU RAVITAILLEMENT DE BILBAO"

PARIS, 21 Avril. — Le Comité International de Coordination pour l'Aide à la République Espagnole, le Comité Espagnol pour la Défense de la Culture, et le Comité Franco-Espagnol ont adressé aujourd'hui les deux télégrammes suivants au Syndicat des Dockers de Bordeaux et au Commandant ainsi qu'à l'équipage du bateau anglais "Seven Seas Spray" à Bilbao:

"Syndicat Dockers Bordeaux. Vous envoyons chaleureuses félicitations et expression fraternelle solidarité pour attitude énergique contre tentative pour affamer peuple espagnol stop."

"Directeur Compagnie Commandant et Equipage Seven Seas Spray à Bilbao stop vives félicitations pour héroïque et éclatante démonstration faite contre affameurs peuple espagnol stop." (Agence Espagne)

UNE EXPOSITION DE DOCUMENTS SUR "L'INTERVENTION ÉTRANGÈRE EN ESPAGNE"

PARIS, 21 Avril. — Une exposition de documents sur "L'Intervention Etrangère en Espagne", organisée par les soins du Comité Franco-Espagnol, du Comité de Coordination et d'Informations pour l'Aide à l'Espagne Républicaine, du Comité pour la Défense de la Culture Espagnole, sera inaugurée le jeudi 22 avril à 15 heures à l'Office National du Tourisme Espagnol, 12 Boulevard de la Madeleine, en présence de M. Luis Araquistain, Ambassadeur d'Espagne, par M. Léon Archimbaud, Député de la Drôme, rapporteur de la Commission de l'Armée à la Chambre. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 AVRIL 1937 (N° 99)

SERVICE DE 21 HEURES

UN SOULEVEMENT DANS UNE COMPAGNIE INSURGÉE DU FRONT DU SUD

Andujar, 21 avril -- On apprend qu'au cours de cet après-midi, un soulèvement s'est produit dans une compagnie insurgée combattant sur le front du Sud. Les observateurs du bataillon républicain commandé par le lieutenant-colonel Perez Salas ont pu vérifier que les rebelles ont été obligés, devant la violence de ce soulèvement, d'envoyer des renforts de leur arrière-garde en vue de le maîtriser.

L'armée républicaine en a profité pour accentuer son offensive en direction Sud, réalisant une nouvelle avance sans rencontrer de résistance sérieuse.

A la suite de ce soulèvement, le nombre de déserteurs du camp des insurgés a été particulièrement élevé aujourd'hui sur ce front. (Agence Espagne)

L'AVION INSURGE QUI BOMBARDA LE "MAR CARIBE" EST APERÇU AU-DESSUS DU PORT D'ALGER

Alger, 21 avril -- L'avion insurgé qui avait bombardé, il y a quelques jours, le bateau "Mar Caribe" et l'avait contraint à s'échouer sur la côte algérienne a été aperçu ce matin, vers neuf heures, volant à une assez faible altitude, à une centaine de mètres de la jetée du port d'Alger. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

21 AVRIL 1937 (N° 99)

SERVICE DE 23 HEURES 30

UNE NOTE IMPORTANTE DE M. ALVAREZ DEL VAYO, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, A ETE
REMISE AUJOURD'HUI AU CHARGE D'AFFAIRES DU ROYAUME UNI A VALENCE

Valence, 21 avril - M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, a remis, en réponse à la note du gouvernement de la Grande Bretagne du 10 avril, au Chargé d'Affaires du Royaume Uni à Valence la note suivante :

"Le Gouvernement de la République a examiné avec l'attention qu'elle mérite la note de Votre Excellence du 10 Avril, dans laquelle, en exprimant la crainte que, dans le cours de la guerre espagnole - transformée par l'action bien connue de certaines puissances en guerre internationale -, on puisse arriver brusquement à l'emploi des gaz, on insiste sur l'effet déplorable que le recours à ce procédé causerait dans le monde et le préjudice politique que porterait à ses propres intérêts celle des deux parties combattantes qui serait la première à l'employer.

"Etant donné que, dans la note en question, il n'existe aucun indice sur le motif qui a inspiré cette crainte, le Gouvernement de la République, qui n'a jamais pensé un seul moment à prendre pour sa part l'initiative de l'emploi des gaz, juge utile de rappeler certains faits susceptibles par eux-mêmes de servir de guide psychologique à ceux qui cherchent à prévenir le danger.

"Il suffira de rappeler quelles ont été les méthodes de guerre qui, soit par leur propre initiative, soit en vertu des enseignements étrangers, fournis par une longue expérience terroriste de ceux qu'on appelle les Etats totalitaires, ont caractérisé l'action des rebelles.

"Depuis le sacrifice médiéval du député et avocat Andrés y Manso, assassiné dans l'arène de Salamanque au cours d'un véritable autodafé aux premiers jours de la rébellion, jusqu'à l'outrage récent commis en la personne de trois soeurs âgées de 12, 14 et 16 ans respectivement, évadées des lignes des factieux et enceintes toutes les trois pour avoir été violées par des soldats maures, l'une d'elles portant même tatouée sur le front l'inscription "Vive Franco", il n'y a pas d'infamie individuelle imaginable ou qui échappe même à une imagination normale, par laquelle les rebelles ne se soient des-honorés pour toujours.

"A côté de l'acharnement personnel, nous voyons la destruction en masse de la population civile, portée à Badajoz à de telles extrémités que, à son seul souvenir, la population de Malaga, le jour où tomba cette ville, et au simple cri annonçant l'entrée des fascistes, entreprit son exode mémorable vers Almería - c'est-à-dire 220 kilomètres - en affrontant la mort, la faim, l'assassinat sur une grande échelle par les bateaux-pirates et les avions qui, tout le long de la route, continuaient à mitrailler 50.000 personnes non combattantes, parmi lesquelles figuraient un grand nombre de femmes et d'enfants, dans leur fuite tragique vers l'Espagne loyale.

"Ni l'emblème de la Croix-Rouge sur les hopitaux infantiles de Madrid, ni le fait d'être en train de célébrer, comme à Durango, un service religieux, n'ont pu sauver les éléments les plus éloignés de la lutte de souffrir les conséquences des bombardements aériens quotidiens et brutaux des villes ouvertes et sans défense,.....

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

21 AVRIL (N^o 99 a)

SERVICE DE 23 HEURES 30

QUOTIDIEN

UNE NOTE IMPORTANTE DE M. ALVAREZ DEL VAYO, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES,
A ETE REMISE AUJOURD'HUI AU CHARGE D'AFFAIRES DU ROYAUME-UNI A VALENCE (SUITE)

.... mais au contraire, sans poursuivre un objectif militaire quelconque, ceux-ci furent perpétrés exclusivement dans le but d'obtenir par la terreur ce qu'ils ne pouvaient obtenir par l'effort des armes.

"Cette tactique s'est intensifiée invariablement chaque fois que l'héroïsme de l'armée républicaine a fait échouer une nouvelle offensive ennemie.

"Il serait donc parfaitement dans l'ordre de la mentalité et des habitudes des rebelles, maintenant que les récents événements militaires accusent sur tous les fronts l'inévitable supériorité présente des armes républicaines, que, comme dernière mesure désespérée, se voyant mis en déroute de tous les côtés, ils recourussent à l'emploi des gaz.

"Etant donné leur façon de penser bien connue, il est possible qu'ils s'y sentent encouragés par la passivité même avec laquelle jusqu'à présent, on leur a permis d'enfreindre les normes les plus élémentaires du droit des gens, et qui, dans le cas précis et brûlant du "blocus" de Bilbao, est en train de leur permettre -grâce à d'étranges et inattendues attitudes extérieures- de transformer une offensive militaire en un siège par la faim de la capitale basque, aussi inhumain que contraire à la loi internationale.

"Il n'y aurait pas lieu non plus de s'étonner que parmi les divisions italiennes qui continuent à opérer dans le pays, l'invocation du bon résultat obtenu par l'emploi des gaz dans la campagne d'Abyssinie, les porte à utiliser des procédés analogues en territoire espagnol.

"Pour ce qui se rapporte au Gouvernement de la République, il se considère en toute sérénité autorisé à n'offrir comme garantie de son action future, que l'exemple de sa conduite de toujours. Celle-ci est suffisamment mise en relief, pour ne pas en citer d'autres témoignages, par le décret du 7 Avril qui dans sa générosité va jusqu'à assurer aux évadés des lignes rebelles leur incorporation à la vie publique de la nation avec les mêmes charges, et grades dont ils jouissaient en territoire factieux.

"Si les craintes dont se fait l'écho la note de Votre Excellence arrivaient à se réaliser, le Gouvernement de la République, conscient de ses devoirs envers son peuple, ainsi que de ses droits internationaux, ferait instantanément appel à toutes les ressources qu'il possède pour faire face à la nouvelle situation.

"Qu'il me soit permis, enfin, de signaler une fois de plus, l'erreur que suppose le fait de placer d'une manière réitérée sur le même plan international, et bien que ce soit en invoquant des préoccupations supérieures de caractère humanitaire, le Gouvernement constitutionnel, parlementaire et légitime de l'Espagne, et la poignée de traîtres qui se sont levés en armes contre la légalité républicaine, pour convertir leur rébellion en l'ignoble véhicule d'une véritable invasion étrangère, maintenant indiscutable à la lumière des faits et des centaines de preuves documentaires en notre pouvoir, preuves qui ont été communiquées, entre autres, au Gouvernement du Royaume-Uni.

"Ce fait de nous placer sur un même niveau, outre qu'il est en désaccord avec les principes essentiels du Droit international, a fini par blesser la fine sensibilité morale du peuple espagnol.

"J'ai l'honneur d'exprimer à votre Excellence, à cette occasion ma considération la plus distinguée.

Signé : Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

21 AVRIL 1937 (N°99)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 24 HEURES

PLUS DE 250 OBUS SONT TOMBES AUJOURD'HUI SUR MADRID, FAISANT DE NOMBREUSES VICTIMES

On téléphone à 23 heures 30 :

MADRID, 21 avril - Plus de 250 obus sont tombés aujourd'hui sur la ville. A quatre heures de l'après-midi, le bombardement avait repris avec la même violence que dans la matinée. Un obus est tombé à l'entrée d'un métro, faisant de nombreux morts et blessés. Un autre a atteint un autobus, tuant quatre passagers et le conducteur, et blessant grièvement les autres. Un autre, tombant sur un tramway, n'a pas fait moins de victimes. A l'heure actuelle, le bombardement continue. Des ambulances sillonnent la ville, emportant rapidement les blessés vers les hôpitaux et les cliniques. Le nombre exact des victimes du bombardement de l'après-midi n'est pas encore connu. On peut cependant affirmer que c'est un des plus terribles que Madrid ait jamais souffert. Le bombardement de ce matin a fait, à lui seul, trente-deux morts et une centaine de blessés.

Cependant, sur tous les fronts de Madrid, on ne signale aujourd'hui qu'une très faible activité. (Agence Espagne)

AVANCE REPUBLICAINE DANS LE SECTEUR DE LA CITE UNIVERSITAIRE

MADRID, 21 avril - Dans le secteur de la Cité Universitaire, les républicains ont réalisé une avance qui leur permet d'avoir sous le feu de leurs mitrailleuses un chemin de deux cents mètres environ qui reliait les insurgés de la Cité Universitaire à ceux de la Casa de Campo. De ce fait, toute communication entre ces derniers devient impossible. (Agence Espagne)

LES INSURGES BOMBARDENT A NOUVEAU ANDUJAR, FAISANT DE NOMBREUSES VICTIMES PARMIS LA POPULATION CIVILE

Andujar, 21 avril - Vers midi, les insurgés qui avaient auparavant tenté vainement de libérer les rebelles enfermés dans le sanctuaire de Santa Maria de la Cabeza, ont bombardé sans efficacité les lignes républicaines, au lieu dit Lugar. Ils ont ensuite porté leurs efforts sur la ville d'Andujar qu'ils ont à nouveau soumise à un intense bombardement qui a fait de nombreuses victimes parmi la population civile.

Trois fugitifs venant de Montoro sont parvenus aux lignes républicaines, après avoir traversé à la nage le Guadalquivir. Un quatrième, qui les accompagnait, fut emporté par le courant. (Agence Espagne)

LES TROUPES REPUBLICAINES S'EMPARANT DU CERRO BLANCO, SUR LE FRONT DU SUD

Andujar, 21 avril - Les troupes républicaines ont déclenché une grande offensive dans tous les secteurs du front de Cordoue. L'une de leurs attaques a abouti à la prise du Cerro Blanco, hauteur d'où les républicains tiennent Cabeza Mesada sous leur feu. Au cours de cette opération, les forces gouvernementales ont fait plus de soixante-dix prisonniers et se sont emparées d'un important matériel de guerre. Les lignes républicaines ont été portées à huit kilomètres de Belmez. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet